
赤峰讯 2018年 10月 1日上午袁自治区
公安厅交通管理局高速公路二支队赤峰大队
在辖区环城高速重要交通节点要要要赤峰收费
站开展了国庆节期间道路交通安保和宣传工
作遥

上午 8时 30分左右袁赤峰收费站迎来了
车流出城高峰袁 峰值车流量每小时超过 5000
辆遥 赤峰大队在国庆节当天向赤峰收费站增
派警力袁 对进入收费站前广场车辆进行提前
分流袁现场指挥大型超宽车辆驶入正确车道袁
并积极协调收费站开启 ETC通道袁 增加入
口袁 全力确保辖区道路通行顺畅和交通秩序
平稳遥

当天上午袁 二支队支队长孙海涛和支队
办公室负责人戴珺璇尧 赤峰大队协助负责人
苗伟先后来到赤峰收费站尧 赤峰北收费站尧
G16丹锡高速赤峰至朝阳段袁 进行国庆期间
安保和宣传工作一线督导检查遥

孙海涛首先参观了赤峰大队制作的主题
宣传展板袁 对展板内容所涵盖的具体信息进
行了点评袁指出袁宣传工作除了要进行正面的
引导和教育外袁 更要从反面加强对道路交通
事故案例的警示宣传教育袁 这样才能让车辆
驾驶人行车上路时袁心里有顾忌袁速度才能有
控制遥

接下来袁孙海涛向赤峰大队赤峰中队负
责人王大鹏了解了当天早些时候的道路通
行情况和采取的疏堵保畅措施遥 在看到汇
入收费站路口发生短时车辆拥堵状况时袁
孙海涛径直走进滞留的车辆中间袁 查看造
成车辆停滞的原因袁 并现场指挥执勤警员
迅速将问题车辆疏导曰 当收费站广场与玉
龙大街交汇道路发生车辆拥堵却无人职守
时袁一向雷厉风行尧作风干练的孙海涛走向
地方交警的执勤警车袁 对三名坐在警车里
的地方交警进行了严肃的批评和指正袁并

以党的精神和人民警察铁的纪律对其进行
了深刻教育遥 在高速交警尧地方交警和收费
站工作人员的积极协同和不懈努力下袁经
由玉龙大街进入赤峰收费站的道路拥堵状
况终于得到了显著改善遥
拥堵状况缓解后袁孙海涛走到赤峰中队

野两客一危冶车辆登记处袁登上一辆赤峰市
区通往旗县的营运客车进行安全检查遥 孙
海涛首先代表高速交警向广大乘客致以节
日的问候袁 在提醒大家一定要系好安全带
的同时袁 又关切地询问大家通过什么方式
买的车票袁在哪里上的车袁车辆运行中途是
否有停车上下客等违法行为袁 用亲切和善

的言语袁 打动了乘坐营运客车返回家乡过
节的广大群众遥 大家纷纷表示袁一路通行较
为顺畅袁 感谢人民警察在节日期间的无私
坚守遥
孙海涛介绍说院国庆期间道路交通安保

工作是每年最为重要的专项工作之一遥 在近
期同步开展的野百日整治冶专项治理工作中袁
内蒙古高速公路二支队将 野源头隐患有效消
除尧道路隐患有效治理尧重点车辆有效管控尧
较大事故有效遏制 冶作为行动目标袁全力确
保重大节日期间的道路通行态势平稳有序袁
将警力下沉一线袁通过测速尧巡逻和重要点段
现场疏导相结合的方式袁 及时发现并处理路

面任何可能对人民群众出行造成影响的因
素袁用高度统一的政令措施袁以上下齐心的高
效协作袁不畏艰苦的高昂斗志袁为高速公路二
支队辖区人民营造一个安全畅通有序的国庆
假期出行环境遥
在本次国庆假期首日出城高峰道路交通

安保和宣传工作中袁 赤峰大队通过现场分流
大型车辆尧引导走错通道车辆倒车尧推行故障
车辆至安全地段尧 制止车主之间发生肢体冲
突尧逐一检查重点车辆尧宣传道路交通法规和
安全常识等多项措施袁 圆满完成了守护赤峰
收费站这一出城重要交通节点的光荣任务遥

渊徐承毅冤
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检察委员会制度是一项重要的检察制
度袁一方面能够保证重大疑难案件的质量袁同
时又能更好地规范检察工作袁 提升检察工作
的水平遥 检察委员会作为检察机关最高业务
决策机构袁 影响其议事议案能力的质量和效
率的是检察委员会的专业化水平, 同时袁检察
委员会委员素质的高低也是检察委员会专业
化的关键遥

一尧影响检委会专业化的因素
实践中袁 检委会委员的组成一般是检察

长尧主要业务部门负责人遥 司改后袁呼和浩特
市玉泉区检察院检委会委员中有 2人不是员
额检察官袁 而员额检察官中有 6人不是检委
会委员袁并且这 6人都是业务骨干袁具有较高
的法学理论素养和丰富的办案经验遥 就目前
检委会委员年龄来看袁50岁到 60岁有 6人袁
40岁到 50岁有 4人袁 从参加检委会情况看袁
个别检委会委员有时因身体原因缺席检委
会袁 造成检委会有时因不能达到法定人数而
无法按时召开遥

叶人民检察院检察委员会专职委员选任
及职责暂行规定曳要求袁检察院要配备检察委
员会专职委员尧设置专门机构尧法律政策研究
室主任需要担任检委会委员遥

(一) 检委会委员无任期限制
纵观现行法律袁 还没有对检委会委员的

任期作出规定袁也就是说袁一旦成为检委会委
员袁若非调离或退休袁一直拥有检委会委员资
格袁一言以蔽之袁现行法律法规没有对检委会
委员的退出作出相应规定遥

渊二冤缺少检察委员会委员的责任追究机
制

现行法律法规还未建立检委会责任追究
机制遥 有权有责袁权责相统一遥 检察委员会作
为检察机关最高的业务决策机构袁叶检察人员

执法过错责任追究条例曳 中没有明确规定检
委会及检委会委员所应当承担的责任袁 使得
检委会责任虚化袁检委会实行集体负责制袁而
实际上责任得不到具体追究遥

渊三冤检察委员会宏观指导作用发挥不充
分

叶人民检察院检察委员会组织条例曳第四
条规定袁 检委会讨论决定的内容包括重大案
件和其他重大问题遥 实践中袁 往往存在议案
多尧议事少的现象遥 总结检察工作经验袁研究
检察工作中的新情况尧 新问题和对重大检察
事项的审议很少袁 检察委员会的宏观指导作
用发挥不够充分遥

二尧如何使检委会更加专业化
渊一冤合理选任检委会委员袁优化人员结

构
以呼市玉泉区检察院为例袁 目前检察委

员会委员共有 10 人袁 其中有员额检察官 8
人袁2 人为非员额检察官曰10 名检委会委员
中袁检察长 1人袁副检察长 3人袁检委会办公
室主任 1人袁另外 3人为侦监尧公诉尧案管办
部门负责人遥随着自侦部门转隶后袁该院员额
检察官 14人袁尚有 6名员额检察官不是检委
会委员袁约占员额检察官人数的 43%遥 此外袁
从 2017年底至今袁 检委会委员转隶 2人袁退
休 1人袁尚未补入新的检委会委员袁致使检委
会委员出现双数遥诸如上述情形袁合理选任检
委会委员袁优化检委会结构袁成为下一步的工
作遥
笔者认为袁首先需要优化年龄结构袁检委

会委员并非是解决政治待遇袁就目前来讲袁检
委会委员无任期限制袁 一经被任命为检委会
委员袁除非退休或者工作调动等原因袁一般不
会被免除检委会委员职务遥 检委会委员名额
是有限的袁 基层检察院检委会委员一般七至

十五人袁 因为检委会的召开和表决通过都是
有人数限制的袁 所以对于即将面临退休的检
委会委员袁 应当提前一段时间免去其检委会
委员职务袁以利于留出名额袁能够使年轻办案
经验丰富的优秀员额检察官充实到检委会
中袁 这样有利于提高检委会议案议事的质量
和水平袁使检委会更加专业遥

渊二冤配置好检委会的专职委员
根据 叶人民检察院检察委员会专职委员

选任及职责暂行规定曳袁各级人民检察院根据
工作需要袁 可以选任两名左右的检察委员会
专职委员袁 该规定对专职委员的任职条件产
生程序职责分工等都作出明确的规定袁 但是
从实践中来看袁 有的检察院的专职委员是经
过人大任命的袁 有的检察院的专职委员是经
组织部门任命的渊此类情况比较少袁由组织部
门任命是具有相应行政级别的袁 给予相应的
待遇冤袁有的检察院专职委员是检委会办公室
主任直接兼任的袁以上这些情况袁导致的结果
就是难以更好地发挥检委会专职委员的参谋
助手的作用遥 设置检委会专职委员的初衷是
为了使检委会更加专业化尧规范化袁但实践中
这一初衷往往难以实现遥

因此袁 各级检察机关应当更加重视检委
会专职委员这项制度袁协调相关部门袁配齐配
强检委会专职委员袁 保障检委会专业化建设
的顺利实施遥

渊三冤完善检委会工作机制袁使检委会程
序规范化

1. 严格执行例会制度遥 检委会制度化是
检委会专业化的前提保障袁 例会制度能够避
免检委会随意召开袁 能够保障有充足的时间
熟悉案情袁 并有利于专职委员对案件进行实
质审查遥另外袁现在检委会所研究的案件事项
以及检委会的学习袁 必须全部在检委会子系
统中运行流转袁所以袁严格执行例会制度袁能

够保障检委会工作的有序性与规范化遥
2. 严格规范检委会会议审议程序遥 从我

院检委会会议召开程序来看袁 现在的检委会
讨论程序是严格按照相关规定进行的遥 笔者
认为袁关于承办人对案件的汇报方面袁案件承
办人可以充分利用多媒体等先进手段袁 就案
件的经过以及案件的相关证据材料袁 向检委
会委员作出展示袁 使检委会委员更加清晰地
了解案件情况袁 提高检委会议案的质量和水
平遥

渊四冤加强检委会委员的综合素质能力建
设

检委会议案议事质量的高低袁 检委会委
员的综合素质能力是关键袁因此袁如何提高检
委会的综合素质是检委会专业化建设的关键
环节遥笔者认为袁应当从以下方面提高检委会
委员的综合素能遥

1. 提高检委会委员的政治站位袁 强化检
委会委员的责任意识和担当意识遥 着重培养
检委会委员的责任心和使命感遥

2. 强化检委会的集体学习遥 现代社会节
奏加快袁新型案件层出不穷袁知识更新速度飞
快袁检委会委员应当紧跟时代步伐袁加快知识
的更新储备遥因此袁检委会委员应当加强新颁
布法律法规尧司法解释的学习和培训袁检委会
办公室也可以通过创新学习方式袁 提升检委
会委员的学习兴趣袁以收到更好的学习效果遥

渊五冤建立健全责任追究机制
目前袁 我国法律法规中并没有明确规定

检委会委员的执法过错责任袁 而是实行集体
负责遥笔者认为袁应当将检委会委员的执法过
错责任认定尧 责任划分以及通过怎样的程序
如何追究加以细化袁可以以此为依据袁追究检
委会委员的个人责任袁 改变责任由集体负责
的局面遥
渊作者单位院呼和浩特市玉泉区人民检察院冤

检察委员会专业化和委员素能建设研究
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